

Unión Nacional perseverará independientemente para crear condiciones de negociación

La Unión Nacional, que preside Andrés Allamand, elaboró una declaración pública, en la que reafirma su adhesión al texto del Acuerdo y a las propo-

siciones que éste contiene, pero señala que en las actuales circunstancias el propósito negociador del Acuerdo no resulta posible de concretarse "tanto por la

negativa del gobierno a iniciar conversaciones como por la decisión opositora de insistir en la fracasada movilización social".

Por ello, Unión Nacional "perseverará independientemente en su esfuerzo para contribuir a la creación de las condiciones que permitan alcanzar el propósito negociador del Acuerdo".

La declaración de Unión Nacional reafirma las declaraciones hechas previamente por Fernando Maturana, para quien el Acuerdo está en "estado de hibernación", y por Francisco Bulnes, quien señaló que el Acuerdo está "detenido" o estancado.

Funerales del periodista Osvaldo Martínez Collins

Esta tarde y luego de una misa que tendrá lugar a las 18 horas en punto en la Séptima Compañía del Cuerpo de Bomberos de Santiago, (Avenida Matta esquina Lira), serán sepultados en el Cementerio Parque del Recuerdo, los restos del periodista y locutor Osvaldo Martínez Collins, quien falleció ayer trágicamente en un accidente automovilístico en Melipilla.

Osvaldo Martínez —que era hermano del periodista de nuestro diario Fernando Martínez Collins— se desempeñaba como locutor oficial de la División Nacional de Comunicación Social y de la Presidencia de la República. También trabajaba en las radios Ignacio Serrano de Melipilla y Agricultura de Santiago.

Hoy escribe JAIME GUZMAN

A modo de despedida

CUANDO en los inicios de 1981 el actual director de "La Segunda" me invitó a incorporarme como columnista de este diario, emprendí una experiencia nueva para mí. Había tenido extensa participación en foros y comentarios televisivos y radiales, de periodicidad semanal o incluso más intensa. También me desempeñaba ya como columnista estable, aunque espaciado, en una revista. Pero el desafío de hacerlo semanalmente en un diario me resultaba algo inexplorado.

A lo largo de casi cinco años, he estado en contacto, viernes a viernes, con los lectores de "La Segunda".

Requerimientos y circunstancias de orden personal, me llevan a poner término a dicha presencia semanal en este diario. Por ello, un sentimiento de justicia y gratitud me impulsa a destinar esta columna final a las consideraciones que siguen.

Una mirada retrospectiva y de conjunto de lo que ha sido nuestra prensa en los últimos cinco años tendrá que reconocer que "La Segunda" ha pro-

tagonizado una tarea señera, incrementando constantemente un sólido prestigio y afianzando un lugar preeminente dentro del espectro periodístico chileno.

Las limitaciones inherentes a las normas jurídicas de excepción que han regido durante esta etapa no han sido óbice para que la sobresaliente creatividad de su director haya sabido descubrir y recorrer con audacia responsable los caminos de una muy amplia y penetrante información en todos los campos del acontecer nacional.

"La Segunda" se ha convertido así en un órgano de vanguardia dentro del periodismo chileno.

Ello resalta con particular nitidez en el ámbito político, donde nadie podría dejar de reconocerle múltiples iniciativas pioneras que han significado muy valiosas contribuciones en la búsqueda de una transición progresiva hacia una democracia plena y estable.

El marco de pluralismo en que, por ejemplo, nacieron y se han mantenido

El 21 será la jornada de Mesa del Acuerdo

◆ Allí se analizarán las alternativas para el 86.

El próximo 21 de enero será la jornada de trabajo de la Mesa del Acuerdo Nacional, en la cual sus integrantes definirán el camino futuro y su posición frente al documento. Así lo informó uno de ellos, tras recibir la citación respectiva.

La reunión del 21 será presidida, como ha sido habitual, por el coordinador y asesor especial de Monseñor Fresno, el economista Sergio Molina, y se realizará a las 9.30 horas, en su oficina de Huelén.

El temario incluye una cuenta y un análisis de las alternativas para el año 86. En esa oportunidad los coordinadores propondrán un plan de trabajo que permita ir profundizando el Acuerdo, más allá de los aspectos en que hay discrepancias.

Este Acuerdo ha entrado en una fase delicada, especialmente después de la entrevista del Cardenal Fresno

con el Presidente, en la que se conoció de la negativa oficial a dialogar sobre el documento.

A raíz de ello, la mayor parte de los firmantes del Acuerdo, anunciaron que concentrarían sus esfuerzos decididamente en la movilización social. Es más, los partidos de izquierda (PS e IC) dijeron que lo harían en forma unitaria con el MDP (Partido Comunista actual). Los de centro aún están discutiendo (en su "club" propio, que es la Alianza) si irán juntos con el PC o no en esa movilización. Pero la derecha firmante del Acuerdo (Unión Nacional y Partido Nacional) ya explicó que no podrán participar de las acciones que están programando los demás, porque presionar de esa forma no va con su estilo ni con su forma de hacer política. Para ellos, el Acuerdo es un instrumento de negociación con el gobierno y mientras el gobierno no quiera negociar, aquél no puede funcionar. De manera que ellos lo declararon detenido o "en estado de hibernación".



estas mismas columnas a través de los diversos días de la semana, fue osado en su origen, pero se ha demostrado visionario en su concepción y fecundo en sus frutos.

ESTOY cierto de que "La Segunda" es juzgada hoy como un órgano confiable para las diversas instituciones nacionales y para los más variados sectores políticos democráticos y creo que el secreto de ese logro reside en haber sabido ofrecer a todos una garantía de seriedad y de veracidad en el tratamiento de las informaciones, editoriales, artículos, entrevistas y reportajes que los atañen.

Semejante confiabilidad generali-

zada, unida al interés despertado por formas ágiles y amenas, no constituyen logros fáciles ni frecuentes. Suponen y exigen un grupo humano de sólidos valores éticos y de gran calidad profesional plasmado en un espíritu homogéneo y de equipo, capaz de seguir las orientaciones de su dirección, dotando a todo el diario de un sentido de unidad periodística, y no contentándose con una mera suma de secciones yuxtapuestas.

NINGUNA labor humana está exenta de errores. Menos podría pretenderse una excepción a dicha regla en una actividad que se ejerce con el febril apremio de tiempo inherente a la labor periodística. Pero quien juzgue a este diario con objetividad y en una perspectiva de conjunto, necesariamente concluirá que su producto de los últimos años es uno de los más destacados y fructíferos que registren nuestros anales periodísticos.

Haber sido por casi cinco años un columnista semanal de "La Segunda" me ha significado, por tanto, una fuente de particular atractivo, satisfacción y orgullo.

Escribe Herman Chadwick Piñera

Un nuevo compromiso

NO cabe duda alguna que el hombre, a lo largo de su existencia, va asumiendo compromisos. Si nos detenemos a pensar en ellos no estaremos lejos de concluir que vivimos para cumplirlos o al menos para tratar de hacerlo.

Nacemos y desde ese mismo instante nos comprometemos con la vida.

Nos bautizan y nos comprometen a profesar un credo religioso.

Jugamos en nuestra infancia y comprometemos minuto a minuto nuestra vida.

Llegamos al colegio, y no sólo nos comprometemos a estudiar, sino a lograr el puntaje requerido para ingresar a la educación superior.

Trabajamos y nos comprometemos a cumplir con la diaria tarea.

Nos casamos y nos comprometemos para siempre.

Nacen los hijos y nos comprometemos a educarlos.

Y así en el andar por la vida vamos



asumiendo diariamente nuevos compromisos.

Hoy, he aceptado uno nuevo: escribir periódicamente una columna para Uds.

Quisiera, aprovechando esta primera oportunidad, agradecer a quienes me encomendaron esta tarea, y decirles a través de éstas, mis primeras líneas, que espero no defraudarlos y poder así cumplir con este nuevo compromiso.

Finalmente, decirles a mis amigos lectores que haré lo posible, no sólo por entretenerlos sino también por interpretarlos comen tando en forma directa y sencilla diversas materias del acontecer nacional.

No es este tan sólo un nuevo compromiso, sino, también, una nueva experiencia.